

# Avec la diaconie Saint-Benoît-Labre, (re)découvrir ce qui fait la richesse de notre diocèse

**Dans notre Église, chacun doit trouver une place, et pour cela, les plus pauvres ont besoin d'une attention particulière, d'un petit coup de pouce, c'est le rôle qui est donné à l'équipe de la diaconie.**

Cet été nous avons renouvelé l'expérience des visitations : des groupes composés de personnes en situation de précarité sont allés à la rencontre des paroisses de notre diocèse. Une visitation, c'est mettre nos pas dans ceux de Marie qui va rendre visite à sa cousine Élisabeth : dans la rencontre, comme Élisabeth, laisser tressaillir la joie en nous, et, comme Marie, chanter les merveilles de Dieu.

## Une journée pour, à partir de et avec

C'est une journée pensée pour nos frères et sœurs ayant l'expérience de l'exclusion. Ils se sont sentis accueillis dans l'Église à Blangy-sur-Ternoise, Vaudricourt, Ambleteuse, Lens, Aire-sur-la-Lys, Berck, Harde- lot, Calais, Dannes et Beaumetz-les-Loges. Une journée construite à partir de celui qui peut le moins, pour qu'il y ait pleinement sa place, en prenant son temps. Exemple avec le partage de la parole de Dieu, pas à pas : un partage où il faut laisser de côté ce que l'on sait, pour simplement vivre l'Évan- gile, se laisser toucher le cœur.

Une journée avec les plus pauvres, une journée impossible sans l'autre différent de moi, où chacun a sa juste place, est un cadeau pour l'autre, est visage du Christ pour l'autre.

## Une parole qui dit l'amour de Dieu

Dix après-midis, pour se balader ensemble, apprécier la beauté de notre diocèse : les uns, la beauté des plages de la Côte d'Opale, d'autres, un joli village, la cam- pagne, le bassin minier, une belle abbaye, une église, une chapelle, des vitraux... ce ne sont pas quelques gouttes de pluie, la rencontre d'un dragon, qui empêcheront nos cœurs d'entonner comme Marie le magnificat. Dix journées pour s'émerveil- ler de la principale richesse de notre dio- cèse, ces hommes, ces femmes, différents et complémentaires qui mettent leur talent au service des autres.

Au cours de ces visitations, nous avons



échangé autour de la parole de Dieu qui invite le paralysé à se lever. Une vieille his- toire... pas si sûr ! Nous avons vécu plusieurs miracles : le miracle de la parole qui se li- bère. Certains ont osé une parole en grand groupe, une parole que nous attendions par- fois depuis des années, une parole comme une perle précieuse qui dit l'amour de Dieu.

## Avec saint Benoît Labre

L'été s'est terminé par un rendez-vous in- contournable avec notre saint patron, saint Benoît Labre, pour la neuvaine à Amettes, autour du thème de la prière. L'occasion de beaux partages autour du Notre Père, de célébrer l'eucharistie ensemble, de se lais- ser toucher par la vie de saint Benoît.

**Valérie Mandin**

### → À venir, avec la diaconie Saint-Benoît-Labre

- les 9 et 10 novembre à Condette : session de théologie pratique, à l'école des plus pauvres. Renseignements : valerie.mandin@arras.catholique.fr
- les 17 et 18 novembre, dans tous les doyennés du diocèse : journée mondiale des pauvres.

**Loué sois-tu Seigneur**, pour tous ceux qui ont pris le temps d'inviter chacun, d'organiser les transports.

**Loué sois-tu Seigneur**, pour ceux qui, dépassant les galères du quotidien, ont osé "l'aller vers".

**Loué sois-tu Seigneur**, pour ceux qui ont pris le risque de nous accueillir.

**Loué sois-tu Seigneur**, pour le café, les salades, les gâteaux... préparés et servis avec le sourire.

**Loué sois-tu Seigneur**, pour nos frères et sœurs avec leur expérience de vie différente, qui savent viscéralement ouvrir leur cœur pour laisser Dieu y entrer.

**Loué sois-tu Seigneur**, pour ceux qui ont su se laisser bousculer dans leurs habitudes, pour vivre de nouvelles expériences.

**Loué sois-tu Seigneur**, pour nos différences qui sont une chance, pour ces hommes, ces femmes dévoués qui donnent du temps pour notre Église bien souvent très discrètement.

**Loué sois-tu Seigneur**, quand des hommes, des femmes s'unissent pour bâtir de belles initiatives.

**Pastorale des familles**

# Dynamiser la vie à deux, grâce à ZoomTonCouple

Le mouvement Familles nouvelles propose depuis 2020 ZoomTonCouple, un parcours de formation sur les thématiques de la vie de couple et de la famille.

ZoomTonCouple, ce sont cinq rencontres en visio-conférences organisées d'octobre 2024 à mai 2025. Le but ? Tout en restant chez soi, s'arrêter et se poser pour prendre soin de sa vie de couple. Entretien avec Annick et Jacques Baron, de Saint-Martin-Boulogne, séduits par le concept.



Annick et Jacques Baron

## Qu'appréciez-vous dans la démarche de ZoomTonCouple ?

Notre participation à ZoomTonCouple en 2021-2022 nous a soudés, réveillés dans notre vie de couple et dynamisés.

Cette occasion de vivre en profondeur et concrètement le dialogue en cinq soirées ciblées et bienveillantes n'a jamais été du temps perdu !

Le petit groupe de cinq couples non choisis, de tous âges et horizons est une force pour vivre la différence non comme obstacle mais richesse pour nos couples.

## Comment se déroulent les séances ?

Les soirées durent environ deux heures. Il y a d'abord un exposé autour du thème du jour, préparé par un couple associé à la

préparation du parcours, puis un partage à deux, hors écran. Puis des retrouvailles à cinq couples pour partager librement l'écho de cet exposé dans nos vies... C'est un moment intense qui ouvre sur la richesse de chaque couple.

## Que dire aux couples qui hésitent à s'inscrire ?

Nous recommandons à tous les couples, jeunes ou plus mûrs, de découvrir cette démarche atypique. C'est un véritable service qui est offert aux couples, mariés ou non, croyants ou non, pour dynamiser leur vie à deux. Cette pause ne représente que cinq soirées dans l'année, c'est donc assez facile à organiser. Et quel plaisir de s'enrichir mutuellement tout en étant entourés par une équipe bienveillante !

Propos recueillis par Tiphaine Malfait



**Familles  
Nouvelles**

## En pratique

Dates : les mardis 15 octobre 2024, 26 novembre 2024, 21 janvier 2025, 18 mars 2025 et 20 mai 2025 de 20h45 à 22h30, en visio-conférence.

• Participation des deux membres du couple à l'ensemble du parcours

Thèmes :

- Travail, enfants, loisirs : le couple en équilibre
- Cultiver nos différences
- Communiquer pour mieux aimer
- Nourrir la tendresse
- Redécouvrir notre sexualité

• Inscriptions : <https://zoomtoncouple.fr> ou par mail [contact@zoomtoncouple.fr](mailto:contact@zoomtoncouple.fr)

• Prix : 25 euros par couple pour l'ensemble du parcours.

## A venir, avec la pastorale des familles du diocèse d'Arras

### • Journée des acteurs de la préparation mariage.

Formation et échanges avec Mgr Leborgne. Samedi 19 octobre, de 9h30 à 16h30, La Malassise à Longuenesse. Auberge espagnole, baby-sitting possible sur demande.

Inscriptions : [famille@arras.catholique.fr](mailto:famille@arras.catholique.fr)

### • Catholiques engagés dans une nouvelle union.

Huit rencontres pour vous accompagner sur votre chemin de foi, là où vous en êtes, et redécouvrir le message d'espérance de l'Eglise que nous formons tous ensemble sous le regard de la miséricorde du Christ. Le samedi 15 mars 2025 (9h-12h), les jeudis 20 mars, 3 et 24 avril, 15 mai, 5 juin (19h-22h), et le samedi 15 juin (9h-16h30). Les rencontres se dérouleront dans le Pas-de-Calais, le lieu sera fixé en fonction de la localisation des couples.

Renseignements : 06 73 88 02 16

**Diaconat permanent**

# Quatre nouveaux diacres permanents

Le dimanche 6 octobre, à 15h30, en la basilique Notre-Dame de Boulogne-sur-Mer, monseigneur Olivier Leborgne ordonnera diacre permanent Grégory Lacheré, Philippe Léost, Ludovic Libert et Jérôme Marquant pour l'annonce de l'Évangile et le service des hommes.

Découvrez leur portrait !

## Grégory Lacheré



**Grégory et Valérie Lacheré**

Grégory a 46 ans, il a toujours habité la campagne licquoise. Marié à Valérie depuis seize ans, le couple a trois enfants : Blanche, Angèle et Paul. Grégory travaille, tout comme son épouse, dans l'industrie. Il aime bricoler et a le sens de l'écoute et du service. Membre de l'équipe d'animation pastorale (EAP), il se rend disponible pour les besoins de la paroisse Notre-Dame aux sources de la Hem. C'est en cheminant vers le sacrement de la confirmation, qu'il reçoit en 2019, qu'il est interpellé pour le diaconat. Il considère ce parcours comme une grande joie à partager et aborde avec foi l'ordination diaconale à venir.

Grégory a 46 ans, il a toujours habité la campagne licquoise. Marié à Valérie depuis seize ans, le couple a trois enfants : Blanche, Angèle et Paul. Grégory travaille, tout comme son épouse, dans l'industrie. Il aime bricoler et a le sens de l'écoute et du service. Membre de l'équipe d'animation pastorale (EAP), il se rend disponible

## Philippe Léost



**Philippe et Stéphanie Léost**

Philippe a 46 ans. Marié à Stéphanie depuis dix-sept ans, le couple a trois filles : Susana, Cristina et Pia. Professeur d'espagnol au collège-lycée La Malassise, à Longuenesse, Philippe intervient également comme animateur en pastorale au sein de cet établissement. Avec son épouse, conseillère conjugale et familiale de profession et membre de la commission Éducation affective relationnelle et sexuelle (EARS) de la pastorale familiale du diocèse, Philippe est impliqué dans la préparation mariage de la paroisse Saint-Benoît en Morinie. Il est également engagé auprès de l'aumônerie de l'hôpital d'Helfié où il rend visite aux personnes accueillies au sein du centre de rééducation, de l'Ehpad ou encore de l'unité de soins palliatifs. Philippe a vécu la préparation au diaconat comme un appel à une relecture de vie. Il a hâte de poursuivre la route sur les chemins de joie où le Seigneur l'attend et agit.

Philippe a 46 ans. Marié à Stéphanie depuis dix-sept ans, le couple a trois filles : Susana, Cristina et Pia. Professeur d'espagnol au collège-lycée La Malassise, à Longuenesse, Philippe intervient également comme animateur en pastorale au sein de cet établissement. Avec son épouse, conseillère conjugale et familiale de profession et

## Ludovic Libert



**Ludovic et Patricia Libert**

Ludovic est né à Boulogne-sur-Mer il y a 52 ans. Il rencontre Patricia grâce à leur engagement au sein du mouvement Vie Libre, association de prévention et de lutte contre l'alcoolisme. Ils se marient en 1997 et ont trois enfants : Mary, Nicolas et Jehanne. Le handicap de leur fils Nicolas, porteur d'une trisomie 21, n'a pas replié la famille sur elle-même, mais l'a au contraire ouverte aux autres et au service. C'est grâce au parcours de catéchèse de leur fille aînée que Ludovic et Patricia s'engagent en Église. En 2012, ils reçoivent tous deux le sacrement de la confirmation. Après plusieurs mandats au sein de l'équipe d'animation pastorale de la paroisse Notre-Dame-de-Foy d'Étaples, Ludovic est nommé par notre évêque aumônier des hôpitaux de Berck-Montreuil en juin 2021. Une mission au sein de laquelle il a à cœur de vivre la recommandation de saint Paul dans l'épître aux Romains : « Soyez joyeux avec ceux qui sont dans la joie, pleurez avec ceux qui pleurent ».

Ludovic est né à Boulogne-sur-Mer il y a 52 ans. Il rencontre Patricia grâce à leur engagement au sein du mouvement Vie Libre, association de prévention et de lutte contre l'alcoolisme. Ils se marient en 1997 et ont trois enfants : Mary, Nicolas et Jehanne. Le handicap de leur fils Nicolas, porteur d'une trisomie 21, n'a pas

## Jérôme Marquant



**Jérôme et Virginie Marquant**

Jérôme a 49 ans. Après des études agricoles, Jérôme passe le permis poids lourds dans le cadre de son service militaire et devient chauffeur routier international. En 2000, il rencontre Virginie qu'il épouse la même année. Le couple réside à Journy où chacun vit sa passion : le jardin pour Jérôme, la photographie pour Virginie qui, après avoir exercé vingt ans comme photographe en maternité, est désormais adjointe en pastorale au Collège Notre-Dame de Lumbres. Au sein de la paroisse Notre-Dame aux sources de la Hem, Jérôme aide à la logistique paroissiale tandis que son épouse est membre de l'équipe d'animation pastorale et organisatrice. Depuis peu, le couple est également engagé dans les équipes de préparation au mariage. Comme Grégory, Jérôme a reçu le sacrement de la confirmation en 2019, et c'est à cette occasion qu'il a été interpellé pour cheminer vers le diaconat.

Jérôme a 49 ans. Après des études agricoles, Jérôme passe le permis poids lourds dans le cadre de son service militaire et devient chauffeur routier international. En 2000, il rencontre Virginie qu'il épouse la même année. Le couple réside à Journy où chacun vit sa passion : le jardin pour Jérôme, la photographie pour Virginie qui, après avoir

**Officiel**

## Au calendrier de Mgr Olivier Leborgne

### Mardi 1<sup>er</sup> octobre

— Arras, Maison diocésaine, intervention à la session des prêtres *Fidei Donum* qui arrivent dans le diocèse et célébration de la messe.

### Mercredi 2 octobre

— Condette, Maison diocésaine « Les Tourelles », rencontre avec les prêtres aînés du diocèse d'Arras.

### Jeudi 3 octobre

— Arras, Maison diocésaine, rencontre avec les doyens.

### Vendredi 4 octobre

— Arras, Monastère des Clarisses, présidence de la célébration de la solennité de saint François.

### Samedi 5 octobre

— Blangy-sur-Ternoise, S'émerveiller et agir avec la Création, avec le Réseau Noé G2.

### Dimanche 6 octobre

— Noyelles-Godault, en l'église Saint-Martin, accueil des religieuses de l'Immaculée Conception (Madagascar).  
— Boulogne-sur-Mer, en la basilique Notre-Dame, ordinations diaconales.

### Mardi 8 octobre

— Arras, Maison diocésaine, Comité diocésain de l'enseignement catholique (CODIEC), puis Conseil diocésain pour les affaires économiques (CDAE) et Conseil d'administration de l'Association diocésaine d'Arras (ADA).

### Mercredi 9 octobre

— Paris, Conférence des évêques de France.

### Jeudi 10 octobre

— Arras, Maison diocésaine, Comité diocésain du diaconat.  
— Amettes, Abri du Pèlerin, participation à la journée de recollection spirituelle pour les rédacteurs et diffuseurs de la revue « *Espérance* » et célébration de l'eucharistie.

### Vendredi 11 octobre

— Arras, Maison diocésaine, Conseil épiscopal.  
— Célébration de la messe et remise des lettres de missions pour les chefs d'établissement.

### Dimanche 13 octobre

— Desvres, célébration de la messe avec les Scouts et Guides de France.

### Mardi 15 octobre

— Paris, Collège des Bernardins, débat sur le thème : "Jusqu'où peut aller l'accueil des migrants ?".

### Samedi 19 octobre

— Longuenesse, lycée La Malassise, journée diocésaine des équipes de préparation au sacrement du mariage.  
— Bapaume, en l'église Saint-Nicolas, confirmation d'un groupe de jeunes.

### Dimanche 20 octobre

— Avesnes-le-Comte, en l'église Saint-Nicolas, confirmation d'un groupe de jeunes.  
— Saint-Martin-Boulogne, lycée Saint-Joseph, célébration à l'occasion du rassemblement Terres Lointaines avec les collégiens du diocèse.

## Blason de monseigneur Olivier Leborgne

**D'**argent, mantelé ployé de gueules avec à dextre une fleur de lys d'or et à senestre trois cœurs aussi d'or. Sur le tout, une épée partie d'acier et d'or, à la poignée d'acier chargée d'un nard d'argent ; accostée de branches de lierre de sinople issant de la partition et brochant sur le tout. Crosse posée en pal derrière l'écu.



La fleur de lys symbolise la Vierge Marie ; le nard, saint Joseph. Les trois cœurs figurent la prière de saint Benoît Joseph Labre.

Le glaive représente tout à la fois la charité avec saint Martin partageant son manteau, et la parole de Dieu, plus tranchante qu'une épée.

Le lierre signifie l'attachement au Christ, il fait aussi référence à la Picardie. L'ours dans la crosse évoque saint Vaast, évangéliste de Clovis et patron du diocèse d'Arras.

## Nominations

**M. l'abbé Laurent BOUCLY** est nommé curé de la paroisse Notre-Dame en Béthunois à compter du 1<sup>er</sup> septembre 2024.

**Madame Tiphaine CARREZ, madame Blandine COQUET et monsieur Luc DESREVEAUX** sont nommés membres du conseil épiscopal à compter du 1<sup>er</sup> septembre

2024 pour une durée de trois ans.

**Mesdames Juliana LUKSCH, Mary DESMET, Emeline UBERQUOI** seront chargées d'accompagner la transformation de la catéchèse et du catéchuménat au 1<sup>er</sup> septembre 2024 pour un an.



CREDIT ALAIN PINOGES - CIRIC

**Jubilé** PAR VALÉRIE COURQUIN

**1**

« *L'espérance ne déçoit pas* », (Rm 5, 5). Tel sera le message central du prochain jubilé que le pape François célébrera à Rome en 2025 : « *Pour que chacun retrouve la force et la certitude de regarder l'avenir avec un esprit ouvert, un cœur confiant et une intelligence clairvoyante* ».

**2**

Organisé tous les vingt-cinq ans, le jubilé est une **période privilégiée**. Il est une invitation à mieux vivre l'essentiel et à se tourner davantage vers Dieu. Toute l'Eglise reçoit ce temps de joie, de repos et de liberté comme une bénédiction.

**3**

Cette tradition instaurée par le pape Boniface VIII remonte à 1300. Le mot « *Jubilé* » provient de l'hébreu « *Yobel* », qui signifie « *bélier* ». Il s'agit du son de la corne de bélier qui retentissait pour annoncer les grandes fêtes et les années jubilaires.

**4**

« *Vous ferez de la cinquième année une année sainte, et vous proclamerez la libération pour tous les habitants du pays. Ce sera pour vous le jubilé : chacun de vous réintègrera sa propriété, chacun de vous retournera dans son clan.* » (Lv 25,10)

**8 décembre 2015 : le pape François ouvre la porte sainte de la basilique Saint-Pierre au Vatican, et marque par ce geste le début du jubilé, ou année sainte, de la miséricorde.**

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (10, 46b-52)

Bible

# Il se mit à crier

27 octobre 2024 : 30<sup>e</sup> dimanche du Temps ordinaire – année B



**L'évangile (Mc 10, 46b-52)**

En ce temps-là, tandis que Jésus sortait de Jéricho avec ses disciples et une foule nombreuse, le fils de Timée, Bartimée, un aveugle qui mendiait, était assis au bord du chemin. Quand il entendit que c'était Jésus de Nazareth, il se mit à crier : « *Fils de David, Jésus, prends pitié de moi !* ». Beaucoup de gens le rabrouaient pour le faire taire, mais il criait de plus belle : « *Fils de David, prends pitié de moi !* » Jésus s'arrête et dit : « *Appelez-le.* ». On appelle donc l'aveugle, et on lui dit : « *Confiance, lève-toi ; il t'appelle.* » L'aveugle jeta son manteau, bondit et courut vers Jésus. Prenant la parole, Jésus lui dit : « *Que veux-tu que je fasse pour toi ?* » L'aveugle lui dit : « *Rabbouni, que je retrouve la vue !* » Et Jésus lui dit : « *Va, ta foi t'a sauvé.* » Aussitôt l'homme retrouva la vue, et il suivait Jésus sur le chemin.

**B**artimée est assis sur le bord de la route. Il se rend bien compte qu'il se passe quelque chose d'important. Effectivement, Jésus, ses disciples et une foule nombreuse passent par Jéricho. Alors ce mendiant se met à crier : « *Jésus, Fils de David, prends pitié de moi !* ».

Que cette expression est forte. Ce pauvre a tout compris de l'intérieur. Il donne à Jésus le titre de fils de David, un titre messianique qui dit la lignée royale de Jésus. Ce titre est puissant. Bartimée lance les mots, comme on prend un remède pour guérir.

Il ajoute : « *Prends pitié de moi* ». Bartimée met tout son espoir dans l'invocation qu'il exprime ; il met tout son cœur à proclamer qu'il a besoin qu'on le prenne en pitié.

**Les gens le rabrouaient**

Mais les gens le font taire. Ce pauvre qu'a-t-il à crier comme ça ? Qu'il se taise, qu'il arrête de se faire remarquer comme cela, ça fait désordre.

Et Bartimée continue de crier. Il crie de plus en plus fort, il veut se

faire entendre. Bartimée crie et le miracle se produit.

**« Appelez-le »**

Malgré le brouhaha Jésus entend Bartimée. Il s'arrête, il écoute. Et il l'appelle à venir le rencontrer. Bartimée a été entendu. Sa persévérance a payé. Bartimée a des ailes, il se lève, il bondit. Jésus l'appelle, il n'y a plus rien d'autre qui compte.

**« Va, ta foi t'a sauvé »**

Bartimée se présente devant Jésus : « *Que veux-tu que je fasse pour toi ?* » C'est sûr que Bartimée étant aveugle s'écrie : « *Rabbouni, que je retrouve la vue !* ».

Et Jésus prononce la parole « *Va, ta foi t'a sauvé* », une parole qui guérit, rend la vue, et réintègre au corps social.

Bartimée est encore plus croyant qu'avant après cette expérience de guérison. C'est le miracle de la foi, de la confiance en la toute-puissance du Fils de David.

Marie-Pierre Cockenpot